
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 1807/2018 der FW-G-Stadtratsfraktion betreffend Grüne Welle für gute 
Luft (FW-G) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
 
Zu 1. Die Studie über die Grüne Welle zeigt, dass noch großer Bedarf an Verbesserung in 

Mainz nötig ist. 
1.1. Welche Maßnahmen zur Verbesserung der Grünen Welle will die Verwaltung zeitnahe 

umsetzten? 
 

1.2. Gibt es einen Zeitplan für die Umsetzung? 
1.2.1. Wenn ja, bitte aufzeigen. 
1.2.2. Wenn nein, warum nicht? 

 
1.3. Falls keine Maßnahmen zeitnahe anstehen, warum nicht?  

 
Die Umsetzung der Verbesserungsvorschläge aus der Studie zur „Überprüfung und Op-
timierung der Grünen Welle“ sind für 2019 geplant. Weitere Optimierungsmaßnahmen 
sind durch eine verkehrsadaptive Schaltung der Grünen Wellen für Ende 2019/2020 
geplant. Dabei soll die Schaltung der verschiedenen Signalprogramme nicht mehr nur 
fest nach der Uhrzeit erfolgen, sondern an das aktuelle Verkehrsaufkommen angepasst 
werden. 
 
 

Zu 2. Welche Zuschüsse wurden bisher für welche Verkehrsteuerungsanlagen beantragt und 
bewilligt? 

1.1. Falls kein Antrag diesbezüglich gestellt wurde, warum nicht? 
 

1.2. Und wann wird der Antrag gestellt? 
 

Im August 2018 wurde ein Förderantrag im Rahmen des Förderprogramms „Digitalisie-
rung kommunaler Verkehrssysteme“ beim Bundesministerium für Verkehr und digitale 
Infrastruktur gestellt. Über die Bewilligung des Antrags wird bis Ende 2018 entschie-
den.  
Der Förderantrag umfasst eine Reihe von Maßnahmen zur Verbesserung des Verkehrs-
flusses durch eine stärkere Nutzung und Weitergabe von digitalen Verkehrsdaten. 
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